Bericht über die öffentliche Gemeinderatssitzung vom 19. März 2019

Herr Bürgermeister Bernd Schaefer begrüßte die Mitglieder des Gemeinderats, Maike Nägele und Eugen Gutbrod vom Gemeindeverwaltungsverband "Oberes Filstal", Johannes Traub (Geislinger Zeitung), Frau Jana Horlacher – Schulze als Schriftführerin und zwei Zuhörer.

1. Bekanntgabe der Niederschrift zu der öffentlichen Gemeinderatssitzung vom 18. Februar 2019

Der Bürgermeister gab das öffentliche Gemeinderatsprotokoll vom 18. Februar 2019 bekannt. Das Gremium beurkundete dieses.

2. Bauangelegenheiten

2.1. Neubau eines Wohnhauses mit Garage, Kreuzäckerstraße 40, Flst. 1378

Die Bauherrschaft möchte auf dem Flst. 1378 ein neues Wohnhaus mit einer Doppelgarage errichten. Das Grundstück liegt im Geltungsbereich des Bebauungsplans "Kreuzäcker". Dieses Grundstück wird jedoch zukünftig im Geltungsbereich des sich noch im Verfahren befindlichen Bebauungsplans "Kreuzäcker II – 3. Änderungen" liegen. Die Planunterlagen sind bereits auf diese Festsetzungen ausgerichtet.

Nach Beurteilung der eingereichten Unterlagen sind die Vorgaben der Fortschreibung des Bebauungsplanes "Kreuzäcker II – 3. Änderung" eingehalten. Das gemeindliche Einvernehmen wurde einstimmig erteilt.

2.2. Bau einer Überdachung zwischen den beiden Hallen, Abbruch und Neubau von 6 Stellplätzen, Industriestraße 9 und 11

Die Antragstellerin möchten die beiden Hallen mit einer Überdachung verbinden. Es soll dadurch eine überdachte Logistik- und Kommissionsfläche entstehen.

Für das Bauvorhaben gilt der Bebauungsplan "Schönbach – 1. Änderung" dessen Vorgaben eingehalten werden. Der Gemeinderat erteilte einstimmig das Einvernehmen.

3. Netzausbau von Mobilfunk an der Neubaustrecke Filstalbrücken – Vorberatung zur Verfügungstellung einer gemeindlichen Grundstücksfläche und zu einer möglichen Verpachtung

Die Deutsche Funkturm (DFMG) hatte im März 2017 einen Bauantrag zur Errichtung einer Mobilfunkanlage mit Masten am Tunnelportal der Steinbühltunnel eingereicht.

Dieser Antrag wird nicht weiter verfolgt und soll im Zuge der weiteren Überlegungen zurückgenommen werden.

Neue Überlegungen gehen dahin, dass die DFMG westlich neben dem Tunnelportal Buch einen Funkmast errichten möchte. Dieser Standort war in den ersten Planungen bereits hierfür vorgesehen, jedoch als Standort für die Deutsche Bahn.

Nun ergeben sich Synergien dadurch, dass an der Stelle neben dem Portal Buch zwei Netzbereiche installiert werden können. Es handelt sich hierbei um die Netze GSM-R und GSM-P, also ein Netz für den Bahnbetrieb (R=Rail) und die Netze für den allgemein öffentlichen Netzbetrieb (P=Public).

Ursprünglich wollte die Deutsche Bahn diese Fläche für ihr bahneigenes Mobilnetz käuflich erwerben, was sich so ja nun erübrigen würde.

Im Ergebnis würde dies also bedeuten, dass die DFMG an der ursprünglich vorgesehenen Stelle einen Funkmast errichtet und diesen an die Deutsche Bahn und an private Netzbetreiber verpachtet.

Der neue Standort wurde auch deshalb wieder aufgegriffen, damit zur Startphase des neuen 5G-Standards auch die Abschnitte des jetzigen Albaufstiegs und der Taleinschnitt gut abgedeckt werden können. Hiervon profitiert wiederum die Gemeinde Mühlhausen i. T., da das Netz dann auch die Gemeinde abdecken wird.

Vertraglich könnte sich eine zukünftige Pacht an die Konditionen zum Funkmast am alten Sportplatz orientieren.

Der Gemeinderat beschloss mehrheitlich, die Fläche der DFMG zur Verfügung zu stellen. Details zum Bauvorhaben und zur Pacht werden dann gesondert behandelt.

4. Bekanntgaben

4.1. Reparatur Flachdach Gemeindehalle

Der Bürgermeister informierte, dass Anfang April mit der Reparatur des Flachdaches der Gemeindehalle begonnen wird. In der Küche dringt sein 2018 Wasser ein.

4.2. Konstituierende Sitzung des Zweckverbandes Gigabit Landkreis Göppingen

Am Montag, den 18.03.2019 fand die konstituierende Sitzung des o. g. Zweckverbandes statt. Bürgermeister Bernd Schaefer informiert, dass Herr Landrat Edgar Wolff zum 1. Vorsitzender und Bürgermeister Martin Stölzle zu dessen Stellvertreter gewählt. Der Verwaltungsrat besteht aus weiteren 6 Mitgliedern, einer davon ist unserer Bürgermeister Bernd Schaefer.

4.3. Bescheid vom Kultusministerium über die Kostenbeteiligung der Umlandgemeinden an der Sanierung der Daniel – Straub – Schule Geislingen/Stg.

Der Bürgermeister informierte, dass – wie in der Presse berichtet wurde - das Ministerium für Kultus, Jugend und Sport einen Bescheid zur Feststellung eines dringenden öffentlichen Bedürfnisses erlassen hat. Dies verpflichtet die Umlandgemeinden, deren Kinder die Daniel-Straub-Schule besuchen, sich an den entstandenen Sanierungskosten zu beteiligen. Bürgermeister Bernd Schaefer betonte ausdrücklich, dass die Gemeinde Mühlhausen im Täle nicht an den o. g. Kosten beteiligt ist, da kein Kind aus unserem Ort die Daniel-Straub-Realschule besucht.

Ein Bescheid mit identischem Hintergrund zur Kostentragung bzgl. der Sanierung des Michelberggymnasiums steht noch aus bzw. ist zu erwarten. Bisher ist bei der Gemeinde Mühlhausen im Täle jedoch noch nichts eingegangen, informierte der Verwaltungschef.

<u>4.4. Protokoll der öffentlichen Mitgliederversammlung "Gewerbepark Schwäbische Alb" vom 15. November 2018</u>

Der Bürgermeister informierte, dass das Protokoll der Sitzung der Mitgliederversammlung des "Gewerbepark Schwäbische Alb" vom 15. November 2018 vorliegt. Das Protokoll zur öffentlichen Sitzung kann von den Ratsmitgliedern eingesehen werden.

4.5. Jahreshauptversammlung der Kreisverkehrswacht Göppingen

Am 29.03.2019 findet die Jahreshauptversammlung der Kreisverkehrswacht Göppingen statt. Der Bürgermeister ist terminlich anderweitig gebunden. Bei Interesse kann ein Ratsmitglied als Vertretung gerne an der Versammlung teilnehmen. Der Gemeinderat nahm davon Kenntnis.

4.6. Jubiläumsgottesdienst - 50 Jahre Kindergarten "Pusteblume"

Der Katholische Kindergarten "Pusteblume" wird in diesem Jahr 50 Jahre alt. Dazu findet am Sonntag, den 31. März 2019 ein Jubiläumsgottesdienst statt. Der Gemeinderat erhielt dazu die Einladung.

4.7. SEGOFILS – Wechsel der Vorstandschaft

Am 01. März 2019 hat ein Wechsel in der Vorstandschaft der SEGOFILS stattgefunden. Der 1. Vorsitzende Norbert Necker wurde durch Max Böhringer aus Bad Überkingen abgelöst, gab der Bürgermeister bekannt.

5. Bürgerfragen

Die Zuhörer hatten keine Fragen an das Gremium.

6. Anfragen/ Sonstiges

6.1. Lärmschutzwall an der BAB 8

Ein Ratsmitglied fragte nach, wann mit dem Bau der Lärmschutzwand nun begonnen wird?

Der Bürgermeister informierte, dass das Verfahren derzeit noch läuft, somit Submission und auch die Auftragsvergabe ausstehen.

6.2. Beschädigte Laterne am Kreisverkehr

Durch einen nicht bekannten Verursacher wurde am Kreisverkehr ein Mast der Straßenbeleuchtung umgefahren. Aus dem Gremium wurde angefragt, wann der Schaden behoben wird? Ein neuer Mast mit Leuchtmittel wurde bestellt und wurde bereits auch geliefert. Die Montage steht demnächst an, so der Bürgermeister.